

令和2年6月小矢部市教育委員会定例会 会議録

- 1 開催日時及び時間 令和2年6月24日（水）
開会 午後4時00分
閉会 午後5時27分

- 2 出席委員 1番 野澤 敏夫（教育長） 2番 石野 昌一 3番 前田 智嗣
4番 古村 正明 5番 佐々木 稲男

- 3 説明員 教育委員会事務局長 間ヶ数 昌浩
教育委員会事務局次長（教育総務課長） 中村 英雄
こども課長 今井 保晴 教育センター所長 水口 淳子
給食センター所長 宮崎 美明 文化スポーツ課長 池田 孝夫
職務のため会議に出席した職員 教育総務課課長補佐 吉田 浩幸
教育総務課指導主事 本多 弘子
文化スポーツ課長補佐 上田 政勝
教育総務課主任 中山 良彦

- 4 議事日程
日程第1 会議録署名委員の指名について
日程第2 会議録の承認について
日程第3 教育長の業務について
日程第4 議案第29号 令和2年6月小矢部市議会定例会に付議する予算に対する意見について

報告事項

- 1 令和2年6月市議会定例会の代表及び一般質問について
- 2 令和3年度市重点事業の要望について
- 3 指定管理者の代表者の変更について
- 4 令和元年度小中学校におけるいじめの現状と推移について

その他

5 議事の内容

教育長

(開会宣言及び定足数を満たしていることにより会議の成立を宣言)

教育長

日程第1 会議録署名委員に 5番佐々木委員を指名。

日程第2 前回の会議録の承認について説明をお願いします。

教育総務課
課長補佐

(日程第2 会議録の承認について説明)

教育長

5月15日開催の5月臨時会、5月26日開催の5月第2回臨時会、5月28日開催の5月定例会のそれぞれの会議録については、今日まで修正意見が無かったとのことですので、共に承認いただいたものとして処理させていただいてよろしいでしょうか。

では、承認いただいたものとして処理させていただきます。

日程第3 教育長の業務について各担当から説明をお願いします。

教育総務課長
文化スポーツ
課長
教育センター
所長

(日程第3号 教育長の業務報告及び予定について説明)

教育長

私から3点補足させていただきます。

業務予定の中の6月25日と7月29日に令和2年度の砺波地区教科用図書採択協議会が開催されます。砺波地区で使用する中学生向けの教科書を決める場です。子どもたちにふさわしい教科書になるよう、しっかりと検討していきたいと思っています。また、6月29日に市長定例記者会見があり、その中ではクロスランドおやべに係るクラウドファンディングについて発表されます。当初予算に計上済みの話ですが、これは、ふるさと納税の仕組みを活かし募金を募って事業を実施するという仕組みです。具体的には、冬場に開催しているおやべイルミネーションを対象に実施するもので、100万円を目標とします。PRを含めた会見が行われる予定です。6月27日には、アートハウスおやべで、「尾崎真理展」の開会式が行われます。アートハウスについても、コロナウィルスの影響で長い間休館していました。久々の事業となります。ぜひとも、委員さんには足を運んでいただきたいと思っています。後ほど、事業に関するチラシをお配りさせていただきたいと思います。

補足は以上ですが、日程第3について何かご意見、ご質問等がありますか。

無いようですので、日程第3については承認いただいたものとして処理させていただいてよろしいでしょうか。

では、承認いただいたものとして処理させていただきます。

次に、日程第4の議案事項に移ります。「議案第29号 令和2年6月小矢部市議会定例会に付議する予算に対する意見について」説明願います。

事務局長 (議案第29号「令和2年6月小矢部市議会定例会に付議する予算に対する意見について」を説明)

教育長 ただいまの説明について、ご意見ご質問等ありませんか。

無いようですので、議案第29号については承認いただいたものとして処理させていただきます。よろしいでしょうか。

では、そのようにさせていただきます。

続きまして、報告事項に移ります。「報告事項1 令和2年度市議会定例会の代表及び一般質問について」説明願います。

事務局長 (報告事項1「令和2年度市議会定例会の代表及び一般質問について」を説明)

教育長 ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。

全体をお目通しいただきまして、何かご意見がありましたら後日でも結構ですのでご意見をいただきたいと思います。

次に「報告事項2 令和3年度市重点事業の要望について」説明願います。

教育総務課長 (報告事項2「令和3年度市重点事業の要望について」を説明)

教育長 ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。

補足させていただきます。英語専科教員については、現在、県から2名の配置です。2名では市内小学校全ての英語授業に出ることができないため、市単独で1名の英語専科講師を配置することで、市内全ての小学校の英語授業が補われるようにしているところです。

無いようですので、次に「報告事項3 指定管理者の代表の変更について」説明願います。

文化スポーツ課長 (報告事項3「指定管理者の代表の変更について」を説明)

教育長 ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。

無いようですので、次に「報告事項4 令和元年小中学校におけるいじめの現状と推移について」説明願います。

教育センター所長 (報告事項4「令和元年小中学校におけるいじめの現状と推移について」を説明)

教育長 ただ今の説明について、ご意見ご質問はありませんか。

石野委員 いじめの態様について、具体例がわかれば教えてください。

教育センター
所長 小学校と中学校での態様は異なっていました。小学校での例として、集団登校時に「早くいけ。早くいけ。」と強い言葉で後からランドセルを叩かれたという報告、それから放課後児童クラブで友達に物を隠されて、困った時のことを「からかわれた」と感じたとの報告がありました。中学校での例としては、自転車置き場での嫌がらせの報告がありました。例えばカブトムシの角や蛇の抜け殻を自転車に置かれたとのことです。また、自分のモノマネをされて嫌な思いをした、との報告がありました。

教育長 ほかに何かご意見ご質問はありませんか。今後とも、引き続きいじめについてもしっかりと注意を払っていきたいと思っています。

この機会にその他として何かございませんか。

佐々木委員 学校が6月から再開した中で、子どもたちの生活態度に変化はあったのですか。何か聞いていますか。また、教育委員会での対応はどのようにされているのですか。

教育長 その点に関しましては、学校再開後、本多指導主事が各学校を巡回しましたのでその時の状況を報告して下さい。

本多指導主事 子どもたちは、全体的に落ち着いていると感じました。しっかりと座って話を聞き、楽しいことは笑う、特に小学校では休み時間にたくさん遊ぶ姿が見られ、元気で安心しました。しかし、アンケート調査等では、生活リズムの乱れがみられ、特に中学生では、朝が眠い、朝食を食べてこない、等全員ではないが落ち着きのない生徒が見受けられるとのことでした。また小学生では、スキンシップを求める児童が多くなったと聞いています。そのような児童の指導として、学校現場では、話をよく聞いてあげる、不登校気味の児童には学習の見守りをしっかりとすることとしています。先日の校長会においては、授業が命だから楽しい授業に取り組んでいきたい、と校長先生方はおっしゃっていました。

佐々木委員 少しだけ聞いた話ですが、ある家庭では、今まで以上にゲームをするようになったとのことでしたので質問させていただきました。

教育長 引き続き校長会等を通じてゲームをはじめ子どもたちの生活リズムについて見守っていきたいと思います。

本日も長時間、ありがとうございました。学校が再開した中で、ある方が、「子どもたちはもとより、先生たちの目がイキイキとしていた」という感想を話されました。水を得た魚、ということでまさに先生方にとっては水が無ければ生きていけない魚のように、子どもたちあつての先生であり、この時を待っていたという状況が感じとれました。先生と児童生徒の絆の大切さをしみじみ感じているものです。また、文化施設、スポーツセンター等が再開し、市民の皆さんの笑顔が戻ってきました。改めて文化活動、スポーツ活動等が人間の豊かな心には欠かせないものと認識しています。このような中、先日、総合教育会議が開催されました。今後の学校の在り方についての対応を責任をもって判断していくことが必要だと思っています。学校再編については、保護者や地域の方々の理解を得ることが必要であり、これには時間がかかるものと思います。また再編に伴う長期的な財政計画が必要になります。

す。共に、時間はかかりますが着実に進めていくことが大事であると考えています。そのためにもまずはしっかりと再編計画（素案）を作成したいと思います。先日、議員から、複式学級のほうが学力が高い、だから学校再編は行うべきではない、という発言をいただきました。果たして、学校の役割は学力だけにあるのでしょうか。私はそのようには思いません。学力だけではなく、先生と子どもたちの人間同士の繋がりから生まれる様々な心の成長等が学校のもつ大きな魅力、力であると思っています。私の家にはアジサイが咲いています。アジサイの花のように見えるのは、実は花ではなくガクです。本当の花は、そのガクの奥に小さく色づいた部分です。物事は上辺だけではなくしっかりと本質をみる、そのような取り組みが何事も大事なのだと思っています。また、アジサイの青い色の花言葉は、「辛抱強い愛情」と言われています。何事もしっかりと辛抱強く愛情をもって今後もとりにくんでいきたいと思っていますので、引き続き、委員の皆様のご指導をよろしくお願い申し上げます。

事務局長

最後に、次回定例会について事務局より説明をお願いします。

教育総務課
課長補佐

（説明 次回定例会 令和2年7月31日（金）午前9時）

以上をもって閉会します。

以上、小矢部市教育委員会会議規則第18条第2項の規定により署名する。

令和 年 月 日

小矢部市教育委員会

教育長

署名委員

作成者